

生涯学習セミナー

日本の歴史・文化を学ぶ！ in 長門編



王子山公園から眼下に広がる
仙崎の町並み



くじら資料館で館長さんから「網
取捕鯨」について勉強中！



参加者：総勢40名
ご協力ありがとうございました



観光ガイドさんに金子みすゞさんの
足跡を学んでいます

3月11日 黒沢地区の生涯学習推進委員会・人権 同和教育推進委員会・保健委員会3団体共催で「童謡詩人金子みすゞさんの足跡を訪ねて」長門市を訪れました。

まずは、観光ガイドさんと一緒に仙崎のまちを見下ろす高台にある「王子山公園」へ。眼下に広がる仙崎港は、戦時中この場所から戦地に出向され、終戦後は何万人もの方が引き揚げてこられた港だったと教えて頂きました。又「みすゞ通り」から「金子みすゞ記念館」までも、随所随所でみすゞさんの詩や足跡について、今まで知らなかったことを沢山学びました。

次に、長州捕鯨の基地として繁栄した「青海島・通」の古式捕鯨に関する資料が保存・展示されている「くじら資料館」。資料館の館長さんに、くじらの胎児が埋葬されている「鯨墓」と重要文化財建造物「早川家住宅」も併せて案内説明していただきました。

今回の研修は、個人では中々訪れて学ぶ事ができない、貴重な歴史や文化を学べる機会となり、仙崎について新しい発見が沢山ありました。

参加されたみなさんのご感想を、一部ご紹介させていただきます。



金子みすゞについて、今回の研修で深く知る事が出来たので良かった。くじら館は当時、仙崎にくじら漁がありこの地区の栄枯盛衰と深く関わっているのを知り、良い勉強になった。

始めて早川邸見学ありがとう!!何度も行っている金子みすゞ記念館その度に新しい発見です。みすゞ晴れ、心安らぎでした。

金子みすゞの詩は、気づかずにいたあたり前のことに気づかされて、読んでいて心にスーッと入り込んでとても感動しました。人の見えないところに気づき、感じる心はきっと素直な心と、苦勞の中、悲しみの中から出た叫びでもあったのかなと感じました。

みんならがて、
みんないい。
金子みすゞ

みすゞ記念館…手の中に詩が浮かぶ場所で案内の人が…「お母さんに持って帰ってあげたい」という子供さんがいと紹介されました。…感動いたしました。鯨記念館は本来の観光ルートからは、はずれているかもしれませんが、館長さんの解説と唄い…そして早川邸に寄られて満足しました。

一うまいもん料理教室一

平成30年2月27日(火)



連携作業、お見事です。

地域の方々が集り今回は、「れんこん」を使った献立をたてました。公民館活動でいつもお世話になっている皆さんと一緒に、楽しく料理教室を行いました。

主菜は、「れんこん」。ハンバーグにサラダ・酢の物に汁物どの品にも「れんこん」がふんだんに使われていました。酢れんこんや煮物ぐらいの認識しかなかったのですが、こんなにレパートリーが広がるとは・・・。

いつも、みなさんに隠し味や知恵袋を教えてください。一緒に行動して学べる事がたくさんあります。

一春夏野菜教室一

平成30年3月8日(木)



熱心に、施肥方法を学んでいます

峠田等さんを講師に迎え、今年度最後の野菜教室が開かれました。

今回も、手書きの手作り資料を基に土づくり畝の立て方等を教えて頂きました。ベテランの生徒さんから初心者の生徒さん、地産地消の野菜づくりをめざし熱心に学ばれていました。

天候に左右される野菜作り。前の年と同じ作業をしても気候によって出来具合が変わってきます。土作りから学び今年も栄養・水分たっぷりの瑞々しい野菜ができますように！

平成29年度の公民館活動に、ご協力・ご支援をいただきありがとうございました。

お陰様でいろいろな事業を盛会のうちに開催することができました。

金子みすゞ…もっと長生きしていたら、まだまだ素晴らしい作品を残せたのに、26歳の若さで亡くなるとは、実に切ない。

大変良い天気は何より思い出も多くなりました。近隣に大変な資料館、歴史を学ぶ事が出来感謝しています。今一度、各集落に徹底する方法を考え、皆さんがこうした体験を得られる事を望みます。

盛だくさんの行程で充実した一日になりました。長く生きてきているけれど、まだまだ知らないことがたくさんあることに改めて気付かされてたいへん勉強になりました。

「金子みすゞ」通りや、「くじら資料館」など行ったこともない街に連れて行っていただき、歴史の勉強になりました。

人権についての勉強も念頭に置いての旅でしたが、魚やくじらに対する感謝にも気づき、我が身以外のものは、すべて思いやりをもって触れ合うことの大切さを痛感しました。

念願のみすゞロードの旅が出来最高でした。みすゞ資料館で手をかざしたら両手に詩が写し出されそれを両手で包んで「お母さんに持って帰る。」と小学校から来た子供さんが云ったそうです。感性豊かな心豊かな子どもが今後、沢山育って行って欲しいな~と思うと同時にこの話を聞き感動し、今日の旅がより素敵な旅になりました。



貴重なご感想をいただきありがとうございました。
今後の事業の参考にさせていただきます。